



(7) 2022年1月6日(木)

原発のない、人の命と尊厳が  
大切にされる社会を実現しよう！

2022年を老朽原発全廃の年に――

# 原発のない、人の命と尊厳が 大切にされる社会を実現しよう！

若狭の原発を考る  
木原　壯志



発言する木原壯林さん  
(21年6月6日、大阪市内)

I 危険すぎる老朽原発を  
動かしてはならない  
全原発の即時廃炉を訴  
えます。  
①原発を動かせば、  
タ一に鉄さびが詰まる  
気発生器に給水する補  
助給水ポンプのフィル

22 機をはじめとする  
全原発の即時廃炉を訴  
えます。

①原発を動かせば、  
タ一に鉄さびが詰まる  
日に早速  
緊急時に蒸  
気発生器に給水する補  
助給水ポンプのフィル

成算もなく約束し、それを平気で反古にする企業と言わざるを得まではあります。されど、いすれの面からも稼働を認めできる装置のために行われているこの基本計画では、原発の他に、再生可能エネルギーを36～38%に、政府は、老朽原発のため、20～22%にするため、月6日、21年6月6日、12月5日（それぞれ具体的には、20年9月たたかぎか

この事故は、原発が重大な事故を起こせば、職場を奪い、農地を奪い、海を奪い、学校を奪い、ありません。東電と政府は、この汚染土壌のいふことを、大きな全国での「再利用」を年近くになりますが、この事故は、原発が重法ではなく、ごく表層をはぎ取ってフレコンバックに保存する他はありません。7月に再稼働した大飯3号機でも、8月4日、復水器に海水を送る配管で、腐食に

汚染された土壤の除染法はなく、核燃料を生み出します。発電機が緊急停止するが、その処理・処分法トラブルが発生してしまいます。7月に再稼働しました。7月に再稼働した大飯3号機でも、8月4日、復水器に海水を送る配管で、腐食に

汚染された土壤の除染法はなく、核燃料を生み出します。発電機が緊急停止するが、その処理・処分法トラブルが発生してしまいます。7月に再稼働しました。7月に再稼働した大飯3号機でも、8月4日、復水器に海水を送る配管で、腐食に

犠牲の上に教えました。  
原発が重大事故を起  
せば、放出された放射  
性物質が風や海流に  
乗って運ばれ、被害は  
広域におよびます。福  
岡市内に想定した避難訓  
練に血税を費やしてい  
ます。それは、原発は  
重大事故を起こしかね  
ないことを政府や自治  
ラブルは、若狭の原発  
は相当危険な状況に  
あることを示します。  
老朽原発の運転など、  
画策しています。トリ  
私企業である電力会社  
による直径4cmの穴が発  
が運転する原発の重大  
事故を想定した避難訓  
練に血税を費やしてい  
ます。それは、原発は  
重大事故を起こしかね  
ないことを政府や自治  
ラブルは、若狭の原発  
は相当危険な状況に  
あることを示します。  
老朽原発の運転など、

島原電気古の事例で、炉から50km離れた飯館村も全村避難になり、200km以上離れた関東でも高放射線地域が見つかっています。

原発事故の被害は長期に亘ります。福島原発事故で避難された方の多くは今でも、避難先で苦難の生活を送っておられます。事故を起した原子炉の内部の様子は、高放射線

それでも、関電と政府は、運転開始後45年を超える、危険極まりない老朽原発・高浜1、2号機、美浜3号機の運転を画策しています。

③関電の原発に関しても、各種のトラブルが頻繁に発生、発覚して

その原発が老朽化すれば、危険度が急増することは多くが指摘するところです。

それでも、関電と政連は、訓練で、「避難訓練を行った」とするアリバイ作りに過ぎません。原発過酷事故時の避難は、訓練ができるほど深刻で困難なのです。

活断層の巣の中にある美浜3号機の耐震性の評価にあたって、震源が近くにあることの配慮はありません。また、地震が繰り返された場合の考慮が不十分です。さらに、美浜3号機の基準地震動の評価は、405ガルから993ガルへと増大し

のため、じつ一歩しか  
分からず、溶け落ちた  
核燃料の取り出しの目  
私たちば、以下の理  
由により、老朽原発・  
稼働した老朽原発・美  
浜3号機、高浜1、浜3号機でも、7月2  
います。昨年6月に再  
ていますが、それに見  
合って原発の耐震性が  
強化されているとは言

沖縄レポート (12月7日～23日)

## 辺野古不屈の闘いと市長選



海上抗議するカヌー隊 (12月14日)

12月7日 県は11月の対抗措置として、7月25日沖縄防衛局が申請していった軟弱地盤の改良工事に伴う防衛局の設計変更を「不承認」とした。防衛局は県へ

14日 辺野古新基地

建設で、政府が埋め立て区域への土砂投入を始めたことなどを受け、明推薦と無始めて3年となるこの人に偽装して不服審査請求をおこなったのだ。

15日 辺野古新基地

建設で早朝から座り込みが始まり抗議集会には220人が参加した。「移設を中止に追い込むまでがんばろ

う」「知事の不承認を支持しよう」などシュー

プレヒコールを上げた。(谷口豊裁判長)は県

抗告訴訟の控訴審判決では、「県に原告としての訴えを却下した。判

決では「県に原告としての資格はなく、訴えは不適当」とし、却下

した1審判決を正当と

取り消す採決。県は19年8月に国交相採決の

取り消しを求める訴訟

を取り消す採決。県は上告する見通しで年内にも判断の時期

を見極めていく。

23日 名護市長選に立候補予定の岸本洋平

必勝総決起集会が、名護市民会館大ホールで予定されている。名護市長選は来年1月16日

投票権を注視します」と

辺野古の浜／抗議行動に出発するカヌーチー

ムと支援の市民)

## 名護市長選へのカンパのお願い

す。このような事態を見過さずわけにはいきません。

辺野古新基地建設は絶対阻止しなければなりません。

（1）このように、来年（1

月23日）は名護市長選挙

市長選は名護市・沖縄

県の問題にどうなりま

ります。脆弱な選挙資金

の確保は、組織的にも

大変厳しい局面にあり

ます。脆弱な選挙資金

で活動が制限される状況は何としても回避しなければなりません。

2021年11月吉日

つきましては、「岸

本ようへい」勝利をめざして多くの方々のご

賛同・ご協力を賜りま

すよう心よりお願い申

上げます。カンパの

振り込みは、下記まで

お願いいたします。

## 朝鮮学校への補助求めて 府庁前行動450回

滋 滋

古賀

（投稿）

朝鮮学校への補助金は（悪いほうへ）見直すように通達を出

す。朝鮮学校への補助金は（悪いほうへ）見直すように通達を出

NHK日曜討論にデビュー 12月12日

K「日曜討論」に、れ  
いわの大石あきこ衆議  
院議員が出演した(写  
真)。他の出演者は自  
民党・西村康稔、立憲  
民主党・長妻昭、公明  
の会・足立康史、国民  
民主党・足立信也、日  
本共産党・田村智子。  
失敗事例の検証を  
要求

できる職員を大幅に増やすことが必要だと強調。さらに感染を抑えるために在宅や休業をする余儀なくされる人たちに生きるための給付金や休業手当を保障しへた。

かで、岸田政権は今こそ、大阪を含めて各地の失敗事例の検証をして第6波にのぞんでいたときたいと思います」と堂々と意見を述べた。

維新の足立議員は「吉村知事は説明責任を果たしていると思うので、いいではあります」とおっしゃっていました。上です」と逃げた。大石議員は初出で、したが、12月3日には労働局にかけこんでいる状況です。西村さんが保健所の職員を増やすとおっしゃっていました。しかし、職員が人を増やしてどうだといつて保健所の

ら一人のことを言う前に、自分が何をしたかを話せ」。実際、栗山幹事長は1年半にわたり安田選挙を意図的にサポート。演説でも「候補者・県連の指導力のな

選対総括にも、「無所属議員の活動は素晴らしいかった」が、党中布されました。

# 読者の声 立憲県連幹部がサボり落選 総括会議で批判続出

## 市民が主人公の政治を 大阪・堺からアピール

民で大阪唯一の当選（比例復活）、森氏落選となつた。

い。今回の問題点の克服は次回への課題」と提起された。

「第一部 市民が主人公の選挙をどう作る」を前面に打ち出して主張を引き寄せており、しかしそれは実は安彦政権が打ち出している都市再開発政策の焼き直しである。

着手が求められる。新は劣情も含めて反応的に感性を振り動かしている。我々は、特敵な分析と和生じた

山雅史県議の挨拶がさ  
れましたが、安田さん  
の支援が不十分だった  
のは19年参議院選挙後  
である」「私も県連役員  
として責任を感じる。」  
さながら糾弾会。立憲  
民主党の自治体議員か  
が県選対委員長とし  
て、兵教組役員を公認  
せず、自分だけを公認  
は19年県議選でも自分  
の現況に問題があ  
る」と答えた。自民



にオミクロン株が大事と述べた。にどう対処し議員は「しかし、していくかと質問。大石議員は第一に保健所の職員を増員すること、とくに市中感染を抑えるためには疫学調査や追跡調査が

大阪に至っては保健所の職員に過労死レベルの残業が一年単位でしている。12月3日は職員の労働組合労働局に訴えるとい

「大石さんは大阪がと  
おっしゃいましたが印  
象操作が強い。吉村知  
事は説明責任を尽くし  
ている。データに基づ  
いた発言をお願いした  
い」とかみついた。

ます。今、検査拡大が  
必要な時期なのに、大  
阪府は11月末で高齢者  
施設での定期PCR検  
査を中止し、病床が不  
足しているのにさうに  
足229床も削減しまし  
た。大阪府は平時にな  
が余るといつて職員を  
つけてないんですよ。  
を見せ、逆に足立議員

意見を述べる様子に高  
い評価が。『リテラ  
は翌12月13日、以下の  
ような記事を掲載。

なれば、維新のインキで言いたい放題に止めをかけられるよになるかも」「なんも頼もしい姿勢を見てくれた」「今後の石議員の闘いにぜひ待したい」(12/13)

到達点を、人々の感性に響くように訴えられるのが肝心。まずジノ誘致とたかおう」と提起した。活発な討議の後、来夏参院選、再来年春クワトロ（府知事・府議・市長・市議）地方選に、大阪の全ての研究者、社会運動家、政党等の叡智と力を総結集し戦略を練り上げることを確認した。（剛田力）

謝罪が遅れ、直前に応援に入ったと弁明に終始。また支持者宅に安田ポスターを貼つてなかつたことが弾劾され議からも、立憲のサボテージを知つてか、田ボスターを貼つてなかつたことが弾劾されている事を知つてか、田ボスターを貼つてなかつたことが弾劾され議からも、立憲のサボテージに非難が集中。組合OBからは選板の半分には安田ボスターを貼つてもらつた」とも発言。この明白な選挙サボタージュに対して、選対の中軸は、候補者は頑張ったがこの選対では勝てないと思つたと発言が。

党は辻元清美を応援した。また無所属で候補との2連ボスターを地域に貼つた西宮市議をしたが、ここまで選挙妨害をした幹事長が処分されないのでしょうか。処分が無ければ西宮・芦屋だけでなく、兵庫県下の立憲の支持も。また最も献身的に行動したグループからは、候補者は頑張ったう。栗山を幹事長にした桜井周県連会長らの今後のあり方が注目されます。

## 大阪市立高校

市民の財産1500億円を府に譲渡

## 3月判決にむけ決起を

大阪市を廃止する「大阪都構想」は、2015年5月と2020年11月の2度の住民投票で否決された。しかしこの間大阪維新の会は、大阪市の財産、財源、権限などをパーソンごとにバラバラに大阪府に移し替え、大阪市立の支援学校を実施」を行ってきた。

大阪府に無償譲渡した

大阪市立工芸高校



伝統ある大阪市立工芸高校(大阪市阿倍野区)

大阪市立の高

立高校は、まぎれもな

い巨額財産、市立高校

22校の土地、建物は、

大阪市公有財産台帳価

格で計約1500億円

3千億円の価値がある。

移管に教育上のメ

リットはない。大阪市

に上る。市場価格では

とする」と規定され、

高校は再編整備の対象

とする」と規定され、

た「大阪市財産条例16

条違反」と「議会の議

決が必要」については、

これを認めた。無償譲

却代金は大阪府の收

入になる。土地、建物、

備品などすべて大阪府

が大阪市から買い取る

のが筋というものだ。

府に「買取る金がない

」のなら、「無償貸与」

場合に限り、国または

早期判決を求めてい

た。森鍵一裁判長は、

本事件の目的である差

し止め請求は、早期の

決着が必要であること

を認め、「裁判所の職

責として、3月末まで

に判決を言い渡す」こ

とを明言した。

1回口頭弁論が開かれ

た。この中で原告は該

当する高校の土地を特

定するため登記書類の

提出を市側に求めてい

3月末までの判決

確約

4月1日の移譲と委譲

契約の停止を求めてい

る。昨年11月15日に第

1回口頭弁論が開かれ

た。この中で原告は該

当する高校の土地を特

定するため登記書類の

提出を市側に求めてい

3月末までの判決

確約

4月1日の移譲と委譲

契約の停止を求めてい

る。昨年11月15日に第

1回口頭弁論が開かれ

た。この中で原告は該

当する高校の土地を特

定するため登記書類の

提出を市側に求めてい

3月末までの判決

確約

4月1日の移譲と委譲

契約の停止を求めてい

る。昨年11月15日に第

1回口頭弁論が開かれ

た。この中で原告は該

当する高校の土地を特

定するため登記書類の

提出を市側に求めてい

3月末までの判決

確約

4月1日の移譲と委譲

契約の停止を求めてい

る。昨年11月15日に第

1回口頭弁論が開かれ

た。この中で原告は該

当する高校の土地を特

定するため登記書類の

提出を市側に求めてい

3月末までの判決

確約

4月1日の移譲と委譲

契約の停止を求めてい

る。昨年11月15日に第

1回口頭弁論が開かれ

た。この中で原告は該

当する高校の土地を特

定するため登記書類の

提出を市側に求めてい

3月末までの判決

確約

4月1日の移譲と委譲

契約の停止を求めてい

る。昨年11月15日に第

1回口頭弁論が開かれ

た。この中で原告は該

当する高校の土地を特

定するため登記書類の

提出を市側に求めてい

3月末までの判決

確約

4月1日の移譲と委譲

契約の停止を求めてい

る。昨年11月15日に第

1回口頭弁論が開かれ

た。この中で原告は該

当する高校の土地を特

定するため登記書類の

提出を市側に求めてい

3月末までの判決

確約

4月1日の移譲と委譲

契約の停止を求めてい

る。昨年11月15日に第

1回口頭弁論が開かれ

た。この中で原告は該

当する高校の土地を特

定するため登記書類の

提出を市側に求めてい

3月末までの判決

確約

4月1日の移譲と委譲

契約の停止を求めてい

る。昨年11月15日に第

1回口頭弁論が開かれ

た。この中で原告は該

当する高校の土地を特

定するため登記書類の

提出を市側に求めてい

3月末までの判決

確約

4月1日の移譲と委譲

契約の停止を求めてい

る。昨年11月15日に第

1回口頭弁論が開かれ

た。この中で原告は該

当する高校の土地を特

定するため登記書類の

提出を市側に求めてい

3月末までの判決

確約

4月1日の移譲と委譲

契約の停止を求めてい

る。昨年11月15日に第

1回口頭弁論が開かれ

た。この中で原告は該

当する高校の土地を特

定するため登記書類の

提出を市側に求めてい

3月末までの判決

確約

4月1日の移譲と委譲

契約の停止を求めてい

る。昨年11月15日に第

1回口頭弁論が開かれ

た。この中で原告は該

当する高校の土地を特

定するため登記書類の

提出を市側に求めてい

3月末までの判決

確約

4月1日の移譲と委譲

契約の停止を求めてい

る。昨年11月15日に第

1回口頭弁論が開かれ

た。この中で原告は該

当する高校の土地を特

定するため登記書類の

提出を市側に求めてい

3月末までの判決





## 10・31「骨格提言」の完全実現を求める大フォーラム(下) 貧困許さず、「いのちの選別・切り捨て」と闘う

関東「障害者」解放委員会 松浦淳

**優生政策を許さない**  
訴訟原告の北さんは、2日前に東京高裁で証地裁をはじめ、各地の地裁が、被害から20年の除斥期間を過ぎているとして、国の賠償を認めない判決を出してきたばかりだ。東京は、天海さんも発言した。天海さんは65歳した。天海さんが65歳以降も介護保険制度に乗せられることなく、深刻だったが、コロナ感染の広がりの中、法的に介助保証の制度を使い続けるため、介護保険の利用申請をおこなわなかったところ、千葉市はすべての介助保証を打ち切った。この千葉市のやり方を、千葉地裁は合法とした。「自助が優先され、それで不十分な場合に共助をおこなう」という判決である。この判決は、これまで44年を闘った桜井さんは現在74歳獄井さんは現在74歳獄井さんは、元々は、障害者全員で、「私たちは、このいのちを分ける出生前診断に反対します」と結んだ。

北さんは、児童養護施設にいた14歳の時に、断種手術を受けたが、何の手術かさえ説明されていない。周囲の仲間からその意味を知られるが、国が推し進めたものであることを知る由もなかつた。10代から76歳まで、現場労働者として働き続けた彼に、国の責任であることを直接伝えた者はいない。ただ、2018年1月30日に、仙台地裁に申し立てられた優生保護法被訴訟の記事を新聞で読み、仙台の弁護士

「障害者」が生き抜くために、行政の介報酬では、安い賃金し体の代表を中心に運営

か支払えず、福祉労働

された2010年

当時の政府の障害者制

度改革推進会議に、問

題解決を申し入れてい

た。ところが、「骨格

提言」をはじめとした

文章に、このことへの

対応は盛り込まれて

いる。このことを、私

たち日本人「障害者」

は、真剣に総括しなけ

ればならない。

J.D.からは、来年の

通常国会に向けて、厚

労省が検討している障

害者総合支援法の改定

の方向が、ますます「骨

格提言」からかけ離れ

たものになって行こう

としていることが述べ

られた。そして、戦争

のできる国へと改憲を

進めようとする動きへ

格戒も呼び掛けられ

た。病棟転換型居住系

施設を考える会の代表

は、政府によつてすた

ずたにされた民主主

義、コロナ感染の中で

ますます「障害者」の

いのちが危険にさらさ

れる不条理について、

この社会のありようを

根本から変革すべきと

語った。

(橋本利昭)

## 狭山キヤラバンスタート集会 布川事件 桜井さんが訴え 12月11日 戸神

いまだに天皇をありがたがっている人が最後に、石川一雄さん

がたがっている人が最後に、石川一雄さん

がたがっている人が